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上周，宝马中国汽车贸
易有限公司总裁许智俊宣布
了 2011 年业绩。宝马集团
去年在中国销售汽车232586
辆（包 括 宝 马 和 MIMI 品
牌），同 比 增 长 37.6% 。 其
中 ，宝 马 品 牌 销 售 217068
辆，同比增长 37%。中国保
持了宝马全球第三大市场的
位 置 。 这 其 中 ，7 系 销 售
33500辆，增长26.2%；X系列
产品总销量达 46042 辆，同
比增长 27.8%；5 系表现最为
抢眼，总销量达 70850 辆，同
比增长 68.4% ；3 系共销售
46871 辆，增长 34%。另外，
MINI 品牌自 2010 年销量首
次过万以后，2011 年增长了
47.7%，达15518辆。

记者：去年20多万辆的
销量里，国产和进口所占的

比例是多少？
许 智 俊 ：进 口 车 是

138186 辆，国产车为 94400
辆 ，分 别 增 长 19.9% 和
75.8%。

记者：今年新产品除了
即将要上市的 X1 和下半年
全新3系，还有其他产品吗？

许智俊：进口车方面还
有6系四门轿跑。

记者：在新能源方面，今
年会有什么举措？

许智俊：我们的“高效动
力”策略，目前已经制定了短
期、中期、长期的策略。短期
策略以比较轻的取代性材
质，减轻车的重量，提高发动
机的效率。当时我们自己定
了一个工程技术的挑战：每
一代发动机我们都要增加
5% 的 动 力 ，减 少 15% 的 油

耗。表面看这是相互抵触的
两个指标，是一个很大的技
术挑战。我们主张，在降低
排放的同时，确保宝马的驾
驶乐趣。

记者：你如何看待今年
中国的豪华车市场？

许智俊：以2012年来说，
我们相信豪华轿车细分市场
会有 30%左右的增长，轿车
市场大概 5%到 10%。首先，
有一个很关键的是，我们看
到中国的消费者有非常强的
升级欲望；同时，目前中国豪
华细分市场占乘用车总体份
额的7%到8%左右，它的增长
空间跟其他欧美等成熟国家
相比还很大。大概估算的比
例是，豪华车占比在发达国
家中达到 15%，德国大约是
22%。 本报记者 梁静晶

相信小型SUV在
中国有好成绩

记者：正如我们之前预
料的，2011 年通用汽车凭借
中国和美国本土市场的良好
表现，重新回到了世界销量
第一的位置。通用汽车未来
如何保持在汽车行业中的领
先地位？

艾克森：确实，丰田和大
众都是非常有能力的竞争
者，在我们这个行业里，经常
说这句话“所有的竞争起于
好的产品”。例如我们推出
了凯迪拉克 ATS，这是一个
紧凑型的车，它的直接竞争
对手是 BMW 3 系，在之前
的洛杉矶车展上我们也推出
了 XTS，这比在中国生产的
赛威的尺寸更大一点。因
此，从凯迪拉克而言，我们已
经有了一个很好的产品线，
同时我们也有 SRX，整个形
势是非常好的。从别克而

言，去年别克在中国的销售
已经超过了美国，所以是一
个很好的态势，之后，我们也
会推出 Encore 这个小型的
SUV。我们相信这个小型的
SUV，可以在美国市场和中
国市场做出非常好的销售成
绩。从雪佛兰品牌来看，我
们有 Sonic、科鲁兹、迈锐宝，
科鲁兹截至目前的销量在全
球已经超过 100 万辆。作为
通用而言，我们会不断地在
技术、产品方面做到领先，提
升我们的竞争力。在这里，
我们要强调的是我们不仅在
市场上要做大，要做到排名
第一，我们更加强调的是好
的产品。

为中国设计自己的产品

记者：中国市场在 2011
年某几个月份出现了负增长
的情况，你会不会对这种情
况比较担心？

艾克森：确实是，在这个
职位上，我需要为所有市场
的销量有一些担心。中国是
和美国一样巨大的市场，我
会关心巴西、美国、中国这些
很重要的市场。可是我需要
强调的是，我们一直会坚持
这样的策略，就是我们在中
国销售，我们为中国设计自
己的产品，然后我们会在中
国生产自己的产品。市场总
是会有好的时候，也有不好
的时候。去年中国政府为了
控制通胀提出了一些我觉得
是比较明智的举措。这些举
措也许会在短期内对我们的
销量有影响，但对整个大局
而言，是一个很好的事情，所
以我认为我们是支持的。最
重要的是，在任何一个市场，
产品依然是非常重要的事
情。我们会做所有的努力，
来提高产品的质量、设计、技
术，来创造出最适合中国消
费者的最好的产品。

记者：中国商务部前一
段时间出了一个“双反”政
策，这对凯迪拉克在中国的
发展会有很大的影响。在这
样的情况下，凯迪拉克有没
有进一步国产的规划？

艾克森：凯迪拉克在这
一次中国商务部提出的提
高关税政策中，确实有部分
的产品受到了影响，也有一
些其他从美国出口的产品
受到了影响，这方面确实是
我们考虑是否在国内提高
国产化的因素之一。可是
这也不过是其中一个因素，
我们还会综合考虑其他很
多的因素。确实，在中国
我们的雪佛兰品牌和别克
品牌已经做到了很好的市
场领先位置，我们希望凯迪
拉克在将来也取得相同的
成功。

本报记者 谢涛 底特律
摄影报道

“通用会不断在技术、产品方面领先”
对话通用汽车董事长兼首席执行官丹·艾克森

通用汽车董事长兼首席执行官丹·艾克森近日在底特律车展上接受了本报记者的采访，他
承认，中国不久前推出的“双反”政策确实对通用汽车在中国的部分产品产生了影响，他表示通
用汽车会综合考虑各种因素，来决定是否进一步提高凯迪拉克车型在中国国产的比例。另外他
还表示，未来通用汽车会不断在技术、产品方面做到领先，以保持在汽车行业的领先地位。

通用汽车董事长兼首席执行官丹·艾克森。

对话宝马中国汽车贸易有限公司总裁许智俊

“中国消费者有很强的升级欲望”

宝马中国汽车贸易有
限公司总裁许智俊。

本报讯 （记者魏学珍）
虽 然 汽 车 市 场 去 年 增 速
趋缓增幅不足 3%，但国内
最 大 的 汽 车 集 团 上 汽 却
依然高歌猛进，并成为国
内首个销量达 400 万辆的
汽车集团，去年全年整车
销量实现 401 万辆，实现同
比增长 11.9%，远超全国平
均增幅。

这是继 2005 年产销跨
越 100 万辆规模、2009 年产
销跨越 200 万辆规模、和

2010 年产销跨越 300 万辆
规模后，上汽近年来的销
量大跃进。上汽表示，为
了保证销量稳步增长，上
汽去年进行了产品结构调
整、下沉营销渠道、加快自
主创新能力建设等举措。
据悉，目前上汽通用汽车
金 融 公 司 业 务 覆 盖 全 国
246 个城市。在调整销售
渠道布局后，上汽的网络
渠道已经“下沉”至三、四
线城市。

本报讯 （记者谢涛）
雷克萨斯中国 18 日宣布，
雷克萨斯携手全国 81 家
经销商，在 2011 年共完成
5.6 万辆新车交付量。该
品 牌 计 划 于 2012 年 实 现
50% 以上的同比增长，达
到 8.8 万 辆 ，计 划 增 幅 达
到 56.3%。

去年同期召开的经销
商年会上，雷克萨斯制定了
2011年在中国实现6.3万辆
的销售目标。但去年 3 月
发生的日本大地震却打乱
了雷克萨斯的步伐。另外，
受政策和经济环境影响，去
年乘用车市场增速明显放
缓，全年同比增长率降至一
位 数 ，远 低 于 2010 年 的

35%。高档车市场虽然保
持了较高的增长，但相比
2010年也有明显下降。

虽然引入了全新的紧
凑级混合动力车 CT200h
和其他改款车型，并大力
推广购车金融方案，雷克
萨斯仍未完成当初制定的
目 标 ，实 际 销 量 基 本 与
2010年持平。

据了解，今年制定的
8.8 万辆销售目标高于此
前雷克萨斯的预期，该品
牌曾在 2010 年实现了 55%
的 同 比 增 长 。 雷 克 萨 斯
中国表示，进入全新发展
期，“改变”成为雷克萨斯
在 中 国 市 场 成 长 和 前 进
的关键词。

本报讯 （记者朱艳莹）
近日，现代汽车（中国）整车
销售本部于北京召开新闻发
布会，针对旗下两款高端进口
车雅科仕和劳恩斯发布了为
中国市场量身定制的“现代至
尊保障服务”，提供了一年内
发生交通事故为车主更换新

车等十分给力的售后保障。
现 代 汽 车 宣 布 ，对 于

2012年1月1日至12月31日
购买的雅科仕/劳恩斯车辆
提出了 1 年内新车更换服
务，具体实施的条件也很简
单，在客户购车的 1 年内，客
户在驾驶过程中由于对方的

主要过失（对方过失超过
50%）导致车辆与车辆之间
发生交通事故，维修费用达
到车辆购置价的 30%以上，
并在事故发生后的 60 日内
要求更换新车的，现代汽车
将为其更换新车。

在常规车辆养护方面，

现代汽车为雅科仕提供 60
个月不限公里的保修，以及
20 次免费保养；劳恩斯则可
以享受到 5 年/10 万公里保
修，以及 10 次免费保养；除
此之外，现代汽车还为雅科
仕、劳恩斯车主配备了专属
保养师及咨询师。

上汽年销量破400万

雷克萨斯计划今年
销量增长56%

现代汽车推出史上最强“至尊保障服务”
事故损车一年内更换新车


